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今日潍坊

城事

上大学时被学弟戳伤右眼几乎失明，伤情一直隐瞒至今

潍潍坊坊小小伙伙《非非诚诚勿勿扰扰》传传递递正正能能量量
文/本报记者 李晓东 片/本报记者 孙国祥

7日晚上，江苏卫视一档相亲节目中，作为男嘉宾
的潍坊小伙徐乃富上台“征婚”，节目中讲述了自己右
眼在上大学打篮球时被学弟意外戳伤导致几乎失明，
因考虑到诸多因素，未要求其赔偿，并一直对自己的父
母隐瞒实情的经历。目前，徐乃富经营一家眼镜店，想
通过自己的经历，帮助别人保护好眼睛。

本报12月9日讯(记者 杨
万卿)9日，有市民来电反映，潍
坊汽车总站西边的桥成了“危
桥”，细心的市民还发现，桥的
两侧载重量规定并不一样。“这
边车流量很大，危桥会不会垮
掉或者容易出现交通事故？”市
民对此很担心。

9日，有市民反映，在健康
街潍坊汽车总站西侧的桥头
处，赫然多了贴有“危桥”两个
字的标签。记者采访市政管理
部门得到答复，该桥于2012年
桥梁检测时被评定为D级桥
梁，属于危桥，近期准备维修加

固。施工方为临沂某建筑公司，
为提醒过路车辆此桥限重，因
此贴上“危桥”两字。

“维修方应该是在今年10
月份贴上了这两个字，起到限
行的作用。”市政管理工作人员
告诉记者，该桥在经过评测后，
和其他需要加固维修的桥梁一
起，被列入施工范围。2012年亚
星桥已被加固，今年虞河桥也
经过了加固。但由于冬天不适
合施工，这座桥的施工被推迟
到明年春天。加固后，该桥头

“危桥”两字即被撤除。
另外，市政管理部门工作

人员提到，该桥左右两边实为
新老两座桥，健康街拓宽后，在
老桥的基础上建了新桥，因此
两边限重并不相同。其中，左桥
(即老桥)限制车总重10吨，轴
重7吨；右桥(即新桥)限制车总
重20吨，轴重13吨。

市政管理部门工作人员提
醒道，该桥“D级”、“危桥”的判
定是根据桥梁的结构外观包括
栏杆、桥面平整度等比重来评
分的，然而桥梁的安全度是通
过了定量检测的，“危桥”仅是
提醒过路车辆不要超过限重数
字，请市民不要恐慌。

汽汽车车总总站站西西临临桥桥梁梁
被被评评定定为为危危桥桥

相亲节目上吐实情

9日下午，记者在一家商场
内的眼镜店里，见到了小老板徐
乃富。一米八多的个头，上身穿
一件休闲西装，整个人显得十分
阳光。记者仔细观察，如果不是
他自己说，旁人很难看出徐乃富
的右眼有问题。

“从外表看不出来，其实是
视网膜脱离，右眼只有感光能
力，看东西全是模糊的”。今年26
岁的徐乃富向记者讲述了自己
的经历。他的右眼是在2009年的
暑假受的伤，马上就要上大四的
徐乃富在一次打篮球时，跳起来
争抢篮板，被一名学弟无意间戳
到了眼睛。徐乃富说，当时右眼
看东西就已经有一半是模糊的，
他随即跑去医院检查治疗，在服
药治疗了半个月左右之后，右眼
视力基本恢复到了1 . 0左右。但
是，半个月以后，徐乃富又一次
打球时发现，眼睛再次模糊了起
来，等到医院一检查，医生说是
视网膜脱离，需要马上手术。

到目前，徐乃富已经进行了
三次手术，用在治疗上的费用也
四五万元，但依旧无法恢复到正
常视力。

现在徐乃富回忆起当时情
形说，如果当年医生跟他说不让
做剧烈运动，如果他对这方面的
知识多了解一点，可能第一次就
能恢复好，不会到现在这么严重
的地步。

没让戳伤自己的人赔一分钱
事情发生后，戳伤徐乃富

眼睛的学弟也曾多次询问过他
眼睛的情况，徐一直说没事。
“刚开始确实恢复的差不多
了，手术后因为眼球里填充着
硅油看不清，我以为二次手术
抽了就好了，也就没说眼睛看
不清”。徐乃富说，就算是说
眼睛失明了，那位学弟心理负

担也很重，等赔了钱，俩人再
都记着仇，老是相互咬着就真
解不开了，与其这样，还不如
宽容一点。

最开始知道自己右眼恢复
不了时，徐乃富坦诚地说，他心
里也是相当恨对方。“情绪很
差，当时同学来陪床我还对人
大吼大叫地发火”。徐乃富告诉

记者，当时自己心态很不好，就
觉得为什么非要让自己碰上这
些事儿，对社会的不公、对别
人的不满等等都爆发了出来。
但是随着时间推移和不少朋
友、老师的开导，就明白无论
怎样，眼睛无法再恢复，只能
接受现实。最终，徐乃富只接
受了入学时购买的保险所赔偿

的5000元医疗费，没有提要求
赔偿的事。

毕业后，徐乃富从事了一
份眼保护产品的工作，后来又
萌生了自己创业做眼镜店的想
法。在跟家里人商量以后，徐乃
富在南京找了几家眼镜店打
工。今年7月份回到潍坊筹划开
眼镜店。

父母看完节目才知道真相
徐乃富是昌邑人，父母一

直在老家务农，当时右眼进行
第一次手术时，他曾问家里要
了8000元手术费。“就说是眼睛
受了点小伤，没有说明实情”。
徐乃富说，他从小自理能力就
很强，所以很多事情他都是自
己解决，父母很少过问。然而，
到节目播出以前，徐乃富的父
母都以为孩子的眼睛是正常
的，之前的手术也仅仅是激光

治疗近视一样的小手术。
徐乃富告诉记者，他之所

以在节目中吐露实情，是因为
他不想对自己今后的另一半有
所隐瞒，说出实话，如果女方
对他眼睛的问题很在意，可以
避免以后出现很多问题。

节目播出时，徐乃富的母
亲因为腰椎的问题正在医院住
院，第二天出院后立即给他打
了电话，没说几句，娘俩就对

着电话哭了起来。“等我回家
以后肯定还要给父母认错”。
徐乃富说，母亲在电话里也埋
怨自己为什么要在那个场合说
出实情，以后找对象都不好
找。

说起上《非诚勿扰》，徐
乃富笑着说，除了找对象以
外，也是想着借这个平台为自
己刚起步的小店做一下推广，
加大知名度。

节目播出后，徐乃富已经
收到近400封邮件，其中大多
数是对他表示鼓励的，也有很
多姑娘表达了对他的爱慕。9
日，来自滨州左眼因车祸失明
的赵先生一早开车来到潍坊，
找到徐乃富，鼓励徐乃富积极
面对生活。期间俩人还笑称，
一个眼看不清，做一些需要瞄
准的事情时，俩眼都睁着就可
以瞄得很准。

相亲失败
的徐乃富在自己
的眼镜店里。
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